
 

XV REUNION ORDINARIA DE CABILDO 

EN CHALCHIHUITES ZACATECAS DENTRO DE LAS INSTALACIONES DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL, 
EN LA SALA DE CABILDO,  SIENDO LAS 13    HORAS CON   44  MINUTOS DEL DÍA   2  DE FEBRERO DE 
2012, SE REUNIERON LOS INTEGRANTES DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO 2010-2013 EN 

CUMPLIMIENTO CON EL ARTÍCULO # 41 DE LA LEY ORGÁNICA DEL MUNICIPIO, BAJO EL SIGUIENTE 
ORDEN DEL DÍA: 

1. LISTA DE ASISTENCIA. 
2. DECLARACIÓN DE QUÓRUM. 
3. INFORME DE DIRECTORES 
4. ASUNTOS GENERALES 
5. CLAUSURA. 

 
PUNTO 1. LISTA DE ASISTENCIA: 

POR PARTE DEL SECRETARIO DE GOBIERNO MUNICIPAL, C. CARLOS CUEVAS RODRÍGUEZ SE 
PROCEDE A REALIZAR EL PASE DE LISTA DE ASISTENCIA, REGISTRÁNDOSE UN TOTAL DE 10              
DE 12 MIEMBROS QUE INTEGRAN EL HONORABLE AYUNTAMIENTO FALTANDO LOS SIGUIENTES 
REGIDORES: 

MARÍA LUISA MIRANDA MIER   REGIDORA DE SALUD  (JUSTIFICACIÓN POR COMISIÓN) 

RAYMUNDO ROSALES PÉREZ,  REGIDOR DE COMERCIO, PLAZAS Y MERCADOS. 

(JUSTIFICACION) 

 

PUNTO 2.- DECLARACIÓN DE QUÓRUM. 

SE DECLARA QUÓRUM CON LA ASISTENCIA DE LOS SIGUIENTES INTEGRANTES DEL H. 
AYUNTAMIENTO: 
 

ALFONSO ESTRADA HERNÁNDEZ,  PRESIDENTE MUNICIPAL 

DANIEL ARTURO ESPARZA LÓPEZ,  SÍNDICO MUNICIPAL  

SUSANA ANDRADE LIZARDO  REGIDORA DE DIF  

JESÚS JAVIER GODOY CANALES REGIDOR DE OBRAS Y SERVICIOS 
MODESTO ATILANO BARBOZA  REGIDOR DE DERECHOS HUMANOS 

LILIA CRISTINA MORENO CASTAÑEDA REGIDORA DE ECOLOGÍA  

CLAUDIA JANET SERRATO ANDRADE,  REGIDORA DE DESARROLLO ECONÓMICO  

FRANCISCO JAVIER NAVA MIER  REGIDOR DE DESARROLLO RURAL 

FRANCISCO PEDROZA PERALTA,  REGIDOR DE EDUCACIÓN, TURISMO Y CULTURA 

CLAUDIA OLIVAS DUARTE  REGIDORA DE DEPORTES  

 
 
 
 
 
 
 



PUNTO 3.- INFORME DE DIRECTORES 

INFORME DE DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE 
DICIEMBRE  DE 2011 Y ENERO DE 2012. 
ING. PEDRO MIRANDA MORALES 
 

CONFORME A LA LEY ORGÁNICA DEL MUNICIPIO DEL ESTADO DE ZACATECAS, Y PROCEDENTE DE 

LAS FACULTADES ORDENADAS A LA DIRECCIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL, EL 

EQUIPO DE FUNCIONARIOS DESIGNADO SE HA DADO A LA LABOR DE GESTIONAR Y APLICAR 

RECURSOS, MEDIANTE LA EJECUCIÓN DE PROGRAMAS QUE CUBRAN LAS NECESIDADES 

PRIORITARIAS DE LA POBLACIÓN Y ASÍ, ENTREGAR RESULTADOS AL H. AYUNTAMIENTO 

ENUNCIADOS EN EL PRESENTE INFORME, PARA SU CORRESPONDIENTE REVISIÓN, CON EL 

PROPÓSITO DE ALCANZAR LAS METAS PROPUESTAS Y CON ELLO, OFRECER A LOS HABITANTES 

DEL MUNICIPIO UN ADECUADO SERVICIO. 

 

COORDINACIÓN DE PROGRAMAS PARA MEJORAMIENTO DE VIVIENDA Y ENLACE CON COPROVI 

MEJORAMIENTO DE VIVIENDA: 

MARIANA TRINITARIA 

DURANTE LOS MESES QUE INFORMAMOS, SE  LOGRO HACER LA ENTREGA DE DIFERENTES 

MATERIALES EN COORDINACIÓN CON LA CONGREGACIÓN MARIANA TRINITARIA PARA ADQUIRIR: 

CEMENTO 

MORTERO 

TINACOS 

SE HA SEGUIDO TRABAJANDO PARA MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE LA POBLACIÓN DE 

CHALCHIHUITES ASÍ COMO DE LAS COMUNIDADES.  

COPROVI 

POR PARTE DEL CONSEJO PROMOTOR DE LA VIVIENDA SE HAN ESTADO TERMINANDO DE APLICAR 

127 PAQUETES PARA MEJORAMIENTO DE VIVIENDA, LOS CUALES CONSTAN DE: 

44 PAQUETES DE PISO FIRME 

35 PAQUETES DE LÁMINA. 

48 PAQUETES DE APLANADO. 

 

TAMBIÉN SE ADQUIRIERON 105 PAQUETES DE PISO FIRME LOGRANDO ASÍ TENER UN TOTAL DE 

232 PAQUETES PARA CUBRIR LA DEMANDA QUE TIENE NUESTRO MUNICIPIO. DE IGUAL FORMA, 

LOS PAQUETES DE APLANADO COMO DE PISOS FIRMES SE TRATARA DE SEGUIR APLICANDO. 

EN BASE A LO MANIFESTADO, SEGUIREMOS APOYANDO CON LOS DIFERENTES RECURSOS QUE SE 

GESTIONEN Y AUTORICEN AL MUNICIPIO, PARA TRATAR DE CUBRIR LA DEMANDA QUE RECIBE 

ESTA ADMINISTRACIÓN, POR LO QUE TAMBIÉN SE GESTIONARÁ TODO LO POSIBLE RELACIONADO 

CON LOS PROGRAMAS QUE OPERA ESTA COORDINACIÓN. 

COORDINACIÓN DE PROGRAMAS DE DESARROLLO RURAL, AGRICULTURA Y ENLACE CON 

SEMARNAT Y CONAFOR 

DURANTE EL MES DE DICIEMBRE, SE LE DIO CONTINUIDAD A LAS CARTAS DE AUTORIZACIÓN DE 

LOS BENEFICIARIOS DEL PROGRAMA DE INVERSIÓN AL EQUIPAMIENTO E INFRAESTRUCTURA CON 

LAS ACTAS DE ENTREGA DE RECEPCIÓN, PARA QUE LES REALIZARAN EL PAGO 

CORRESPONDIENTE. TAMBIÉN SE IMPLEMENTARON ACCIONES A REALIZAR DEL PROGRAMA DE 

COUSSA PARA EMPLEO TEMPORAL, EL CUAL SE ENFOCO A LAS SIGUIENTES COMUNIDADES: 

LÁZARO CÁRDENAS, ESTACIÓN CANUTILLO, SOLEDAD DE GUALTERIO, GUALTERIO FRACCIÓN, 

EJIDO GUALTERIO, RANCHO EL CURA, COLONIA LA AURORA, SAN JOSÉ DE BUENA VISTA, LA 

COFRADÍA, EL REFUGIO, SAN ANTONIO DE GUADALUPE, RANCHO COLORADO Y EL EJIDO DE 

CHALCHIHUITES HACIENDO COMITÉS DE OBRA EN CADA UNA DE ESTAS. ESTE PROGRAMA ES DEL 

MISMO MONTO DE $5,600.000.00 QUE FUE ASIGNADO EN EL AÑO 2011 AL PROGRAMA, ESTO ES 

CON UN MONTO DE 1,800.000.00 (UN MILLÓN OCHOCIENTOS  MIL PESOS) QUE FUE RE 

DIRECCIONADO PARA SOLVENTAR UN POCO EL PROBLEMA DE LA SEQUIA RECURRENTE  Y SE 

REPARTIÓ DEPENDIENDO DE NÚMERO DE HABITANTES DE CADA UNA DE ESTAS COMUNIDADES  Y 

SE LES SIGUE DANDO SEGUIMIENTO. 



 

COORDINACIÓN Y ENLACE DE OPORTUNIDADES, 70 Y MAS 

Y GESTION PARA SEGURO POPULAR 

 

SE LE HA DANDO CONTINUIDAD A LOS PROGRAMAS DE GOBIERNO FEDERAL OPERADOS  POR EL 

DEPARTAMENTO DE DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL, LOS PROGRAMAS DE 70 Y MAS Y 

OPORTUNIDADES. 

 EN EL PROGRAMA DE OPORTUNIDADES SE HAN ESTADO RECIBIENDO LOS AVISOS DE 

ASISTENCIA PARA QUE POR MEDIO DE DICHOS AVISOS LES LLEGUE EL APOYO DE BECAS A LOS 

ALUMNOS, ESTE APOYO DE BECA ES PARA QUE OBTENGAN MATERIAL DIDÁCTICO Y UNIFORMES 

YA QUE DICHO APOYO ES PARA ALUMNOS DE PRIMARIA, SECUNDARIA, Y PREPARATORIA 

EMPEZANDO DESDE TERCERO DE PRIMARIA, Y NO SE NECESITA TENER UN PROMEDIO DE 

CALIFICACIÓN PARA OBTENER DICHA BECA. 

EL AÑO 2011 SE LES OTORGO EL APOYO MONETARIO A TODAS LAS PERSONAS BENEFICIADAS 

CON EL PROGRAMA DE OPORTUNIDADES. 

 EL PROGRAMA DE 70 Y MÁS BENEFICIÓ A TODOS LOS HOMBRES Y MUJERES QUE 

CUMPLIERON 70 O MÁS AÑOS DE EDAD, OTORGÁNDOLES UN APOYO ECONÓMICO DE MANERA 

BIMESTRAL. 

 SE HIZO LA ENTREGA DE APOYO ECONÓMICO A LOS ADULTOS MAYORES DE ESTA 

CABECERA MUNICIPAL, Y LAS COMUNIDADES TENIENDO COMO CENTRO DE ENTREGA EL SALÓN 

MARÍA ELENA, TENIENDO UN INCREMENTO DE BENEFICIARIOS EN EL PROGRAMA.  

 EL ENLACE MUNICIPAL DEL PROGRAMA OPORTUNIDADES VIAJO A LA CIUDAD DE 

FRESNILLO, ZAC, A DIFERENTES CAPACITACIONES, ESTO CON EL OBJETO DE LLEVAR A CABO UN 

MEJOR PROCESO Y BRINDAR LA INFORMACIÓN NECESARIA A TODAS LAS PERSONAS 

BENEFICIADAS CON EL PROGRAMA DE OPORTUNIDADES. 

           TAMBIÉN SE LE HA ESTADO DANDO  APOYO A LA COORDINACIÓN DE PROGRAMAS DE 

VIVIENDA,  CON LOS PROGRAMAS QUE SE HAN LIBERADO, YA QUE LOS BENEFICIARIOS ESTÁN 

RECOGIENDO SUS PAQUETES CONSTANTEMENTE. 

 

PROGRAMAS FEDERALES: 

EN RELACIÓN A LAS OBRAS PROGRAMADAS EN ESTA DIRECCIÓN, SE HA CONCLUIDO CON LA 

INTEGRACIÓN DE LOS EXPEDIENTES TÉCNICOS, ASÍ COMO LA EJECUCIÓN DE OBRAS 

CORRESPONDIENTES A LA ÚLTIMA PROPUESTA DE INVERSIÓN, POR LO QUE SE PROCEDERÁ A SU 

DEBIDA CONCLUSIÓN PARA ELABORAR EL RESPECTIVO CIERRE DE EJERCICIO. LAS OBRAS 

REFERIDAS SE ENUNCIAN A CONTINUACIÓN:  

OBRAS EN PROCESO DE EJECUCION Y TÉRMINO 

CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO FISCAL 2011 

 

 

DESCRIPCIÓN DEL PROYECTO LOCALIDAD MONTO 

  
 

  

01 AGUA POTABLE 
 

  

EJECUCION DE 15 OBRAS DE AGUA POTABLE 
EN DIFERENTES COMUNIDADES  

  

COBERTURA MUNICIPAL 1,554,025.00 

  
 

  

02 ALCANTARILLADO 
 

  

EJECUCION DE 9 OBRAS DE ALCANTARILLADO 
EN DIVERSAS COMUNIDADES  

  

COBERTURA MUNICIPAL 583,531.00 

  
 

  

03 DRENAJE Y LETRINAS 
 

  

EJECUCION DE 4 OBRAS PARA DRENAJE Y 
LETRINAS EN VARIAS COMUNIDADES COBERTURA MUNICIPAL 1,310,853.00 



  
 

  

04 URBANIZACIÓN MUNICIPAL 
 

  
EJECUCION DE 22 OBRAS DE URBANIZACION 
MUNICIPAL APLICADAS EN VARIAS 
LOCALIDADES 

 
  

COBERTURA MUNICIPAL 5,837,479.00 

  
 

  

05 ELECTRIFICACIÓN 
 

  

UNA OBRA DE ELECTRIFICACION LA MAGDALENA 347,125.00 

  
 

  

07 INFRAEASTRUCTURA BÁSICA EDUCATIVA 
 

  
EJECUCION DE 5 OBRAS PARA 
INFRESTRUCTURA BASICA EDUCATIVA 
BENEFICIANDO A 4 PLANTELES 

 
  

COBERTURA MUNICIPAL 331,736.00 

  
 

  

08 MEJORAMIENTO DE VIVIENDA 
 

  

ADQUISICION DE CEMENTO PARA EL 
MEJORAMIENTO DE VIVIENDA  

  

COBERTURA MUNICIPAL 144,900.00 

  
 

  

INFRAESTRUCTURA PRODUCTIVA RURAL 
 

  

APORTACIÓN A PROGRAMAS DE DESARROLLO 
DE PROYECTOS PRODUCTIVOS RURALES 
(PROGRAMA MUNICIPAL) 

 
  

 
  

COBERTURA MUNICIPAL 947,974.00 

  
 

  

11 GASTOS INDIRECTOS 
 

  

CINCO ACCIONES CORRESPONDIENTES A 
GASTOS INDIRECTOS  

  

CHALCHIHUITES 226,546.00 

  
 

  

12 DESARROLLO INSTITUCIONAL 
 

  

TRES ACCIONES PARA EL PROGRAMA DE 
DESARROLLO INSTITUCIONAL  

  

CHALCHIHUITES 151,030.00 

  
 

  

  TOTAL: 11,435,199.00 

 

SE APLICARON 31 ACCIONES DE 24 METROS CUADRADOS C/U, PARA EL PROGRAMA DE PISO 

FIRME CON RECURSOS GESTIONADOS POR LA SEPLADER, BENEFICIANDO A LAS COMUNIDADES 

DE: LA MAGDALENA, AGUA DE LA VIEJA, EST. CANUTILLO, LAS BOCAS, LAS CULECAS, SAN FCO. DE 

LA LAGUNA, CANOAS Y LA COFRADÍA. 

 

POR LO ANTERIORMENTE EXPUESTO Y CONFORME A LAS FACULTADES CONFERIDAS A ESTA 

DIRECCIÓN, SE TIENE COMO OBJETIVO PRINCIPAL, DAR A CONOCER Y CONTINUIDAD A LOS 

PROYECTOS PLANTEADOS E INFORMAR CON ELLO DE MANERA DETALLADA A ESE H. 

AYUNTAMIENTO, CON EL OBJETO QUE SE CONTINÚE CON LA GESTIÓN DE TODA CLASE DE 

RECURSOS PARA EL BENEFICIO DEL MUNICIPIO Y EL ALCANCE DE LAS METAS PROPUESTAS. 

 
INFORME DE OBRAS Y SERVICIOS PUBLICOS CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE DICIEMBRE  
DE 2011 Y ENERO DE 2012. 
ING. BENJAMIN FLORES LUEVANOS 
 

BUENAS TARDES H. AYUNTAMIENTO COMPAREZCO ANTE USTEDES PARA INFORMA SOBRE LAS 
ACTIVIDADES MÁS RELEVANTES QUE FUERON EJECUTADAS EN LOS MESES DE DICIEMBRE 2011 Y 
ENERO 2012 POR EL DEPARTAMENTO DE OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS A MI CARGO, DANDO CON 
ELLO CUMPLIMIENTO A MI OBLIGACIÓN Y RESPONSABILIDAD DE INFORMAR AL RESPECTO. 



OBRAS DE INFRAESTRUCTURA 
AVANCE FISICO – FINANCIERO 

FONDO IV 

 -REHABILITACIÓN  CON CONCRETO HIDRÁULICO BOULEVARD 5 DE MAYO DE LA CABECERA 
MPAL.   100 % 

 -PAVIMENTACIÓN CON CONCRETO HIDRÁULICO EN  CALLE DEL VALLE CABECERA 
MUNICIPAL.   100 % 
 
 - PAVIMENTACIÓN CON CONCRETO HIDRÁULICO EN  CALLE MATAMOROS SAN JOSÉ DE 
BUENAVISTA. 100 % 
 
ESTAS OBRAS FUERON DEL PROGRAMA DE CEMENTO PESO POR PESO CON GOBIERNO DEL 
ESTADO Y MATERIALES ADICIONALES APORTADOS POR EL FONDO III Y MANO DE OBRA POR 
FONDO IV. 
 

- CONSTRUCCIÓN DE MURO PERIMETRAL ESCUELA SECUNDARIA  TÉCNICA # 13 DE LA 
CABECERA MUNICIPAL 100 %. 

- CONSTRUCCIÓN RED DRENAJE PLUVIAL SOLEDAD DE PIEDRAS    
        100 % 

- CONSTRUCCIÓN DE MURO ESCUELA PRIMARIA IGNACIO  RAMÍREZ, PIEDRAS AZULES.                              
100 % 

- REHABILITACIÓN BIBLIOTECA PÚBLICA HIDALGO DEL MANTO                                                                   
90 % 

- APORTACIÓN PROGRAMA DE BECAS SEC-IMUZA PROGRAMA PESO POR PESO                                   
100 % 

 
OBRAS FONDO ESPECIAL 

CONSTRUCCIÓN DE MURO Y MONUMENTO AL MINERO,  CABECERA MUNICIPAL.                                 
 100 % 
PAVIMENTACIÓN CON CONCRETO HIDRÁULICO EN CALLE MANUEL ALTAMIRANO CABECERA 
MUNICIPAL.         100 % 
PAVIMENTACIÓN CON CONCRETO HIDRÁULICO CALLE MATAMOROS 2DA. SECCIÓN. SAN JOSÉ 
DE BUENAVISTA. 100 % 

 
ESTAS OBRAS SE REALIZARON CON RECURSOS EXTRAORDINARIOS LLEGADOS AL MUNICIPIO Y 
APLICADOS DIRECTAMENTE DE LAS FINANZAS MUNICIPALES. 

 
 

OBRAS PÚBLICAS 

 REHABILITACIÓN DE CAMINO CON REVESTIMIENTO SOLEDAD DE PIEDRAS – SANTA ISABEL,    
 100%. 
 
 CONSTRUCCIÓN DE MURO EN CALLE DEL VALLE EN CABECERA MUNICIPAL,    
 45 %. 
  
SE APLICÓ REACONDICIONAMIENTO DE RELLENO MUNICIPAL CON BULLDOZER Y AMPLIACIÓN DE 
CAMPO DEPORTIVO CON CORTES Y NIVELACIÓN EN RANCHO EL CURA, UTILIZANDO BULLDOZER Y 
MOTOCONFORMADORA, ESTAS OBRAS CON APORTACIÓN DE RECURSOS DE GASTO CORRIENTE 
DEL PROGRAMA DE OBRA PÚBLICA MUNICIPAL. 
 
SE CONTINÚO CON LOS SERVICIOS NORMALES DE RECOLECCIÓN DE BASURA, BACHEOS, LIMPIA Y 
ALUMBRADO PÚBLICO EN ÉSTE ÚLTIMO EL ENCARGADO C. GUILLERMO ESPARZA RECIBIÓ UN 
RECONOCIMIENTO ESPECIAL POR PARTE DEL ESTADO Y A NOMBRE DEL MUNICIPIO POR SER EL 
DEPARTAMENTO QUE REDUJO EL MAYOR GASTO DE ENERGÍA EN LA REGIÓN Y POR 
CONSECUENCIA DE GASTO PÚBLICO MUNICIPAL POR LO QUE DE MANERA PERSONAL 
RECONOZCO EL BUEN TRABAJO REALIZADO HASTA AHORA. 

 
SIGUIENDO CON EL USO DE LA VOZ, EL ING. BENJAMÍN FLORES, PONE A CONSIDERACIÓN DEL H. 
AYUNTAMIENTO LOS INFORMES DE OBRAS PÚBLICAS DEL AÑO 2011 DE LOS SIGUIENTES MESES 
CON SUS RESPECTIVOS MONTOS. 



 
 
OCTUBRE $  149,839.78 
NOVIEMBRE $  126,730.15 
DICIEMBRE $  118,483.12 
 

EL PRESIDENTE MUNICIPAL PONE A CONSIDERACIÓN DEL H. AYUNTAMIENTO, LA AUTORIZACIÓN 
DE LOS INFORMES PRESENTADOS Y EL H. AYUNTAMIENTO AUTORIZA POR UNANIMIDAD LOS 
INFORMES CORRESPONDIENTES A LOS MESES DE OCT. NOV. Y DIC- 

 
ADEMÁS, EL ING. BENJAMÍN  SOLICITA  SOLICITO DE LA MANERA MÁS ATENTA  LA AUTORIZACIÓN 
DE CABILDO REFERENTE A LA MODIFICACIÓN  Y CIERRE DE EJERCICIO DE PROGRAMA DE OBRA 
CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO 2011; DE LAS SIGUIENTES OBRAS: 
 

NO. 
DE 

OBR
A 

 

NOMBRE DE LA OBRA 

INVERSION 
PROGRAMADA 

INVERSION 
EJERCIDA 

INV. EJERCIDA 
AL CIERRE DE 

EJERCICIO 

01 MANT. SISTEMA DE DRENAJE 76,000.00 42,754.14 42,754.14 

02 MANT. ALUMBRADO PÚBLICO 280,000.00 226,225.69 226,225.69 

03 MANT. PARQUES Y JARDINES 260,000.00 213,072.44 213,072.44 

04 MANT. EDIFICIOS PÚBLICOS 180,000.00 151,162.50 151,162.50 

05 MANT. LAGUNAS DE OXIDACIÓN 28,000.00 93.00 93.00 

06 MANT. CONSERVACIÓN DE 
CALLES 

322,000.00 145,354.76 145,354.76 

07 MANT. UNIDADES DEPORTIVAS 80,000.00 78,193.00 78,193.00 

08 APORT. INICIATIVA CIUDADANA 15,000.00 0.00 0.00 

09 APORT. A OBRAS MENORES 845,000.00 394,090.58 394,090.58 

10 APORT. AL FISM 75,000.00 108,595.08 108,595.08 

11 APORT. INSTITUCIONES 
EDUCATIVAS 

145,000.00 72,909.38 72,909.38 

12 APORT. A LA VIVIENDA 2011 160,155.00 74,793.52 74,793.52 

13 REHAB. Y CONSERVACIÓN DE 
CAMINOS 

270,000.00 39,877.24 39,877.24 

14 APORT. AL FORTAMUN 45,000.00 26,860.04 26,860.04 

15 REHAB. EN FACHADAS 92,000.00 43,850.60 43,850.60 

16 ENCAUSAM. Y DESAZOLVE DE 
RÍO 

90,000.00 28,540.00 28,540.00 

17 APORT. OBRAS DE 
ESPARCIMIENTO PUB. 

260,000.00 0.00 0.00 

           $3´223,155.00           $1´646,371.97 $1´646,371.97 
 
 
 



EL H. AYUNTAMIENTO POR UNANIMIDAD AUTORIZA LA MODIFICACIÓN  Y CIERRE DE EJERCICIO DEL 
PRESUPUESTO DEL EJERCICIO 2011 DE  $3’223, 155.00 A 1’646,371.97 
 
POR ULTIMO, EL ING. BENJAMÍN FLORES PONE A CONSIDERACIÓN DEL H. AYUNTAMIENTO LA 
PRIMERA PROPUESTA DE FONDO IV, CONSISTENTE EN LO SIGUIENTE. 
 
 
 
 

1RA. PROPUESTA DE INVERSION AÑO 2012 

    

MUNICIPIO: CHALCHIHUITES 
  

    OBLIGACIONES FINANCIERAS 
  

PAGO DE PASIVOS   

 
AUTOMOTRIZ TORRES CORSO, S.A.   

 
PAGO DE 4 MENSUALIDADES AUTOMOVIL TIIDA 
2011 ($ 10,959.20) C/U  

  

 

43,836.80 
 

 
PAGO DE UNA MENSUALIDAD DE XTRAIL 2010 17,141.00 

 

  
  

 
ALLY CREDIT S.A DE C.V.   

 

PAGO DE 5 MENSUALIDADES DE 02 
CAMIONETAS PICKUP SILVERADO 2011 
PAQUETE F 4 POR $ 15,037.50 Y 1 POR $ 
15,037.56 POR CADA UNIDAD 

180,450.12 
 

  
  

S3 VIVIENDA PROGRESIVA   
02 LOTE DE MATERIAL 

  
 PROGRAMA APOYO A LA VIVIENDA PESO POR 

PESO CON BENEFICIARIOS (LAMINA, CEMENTO, 
MORTERO, MONTEN Y VARILLA) 

  

 
  

 

 
200,000.00 

 
    

  
TOTAL 441,427.92 

  
SIN PROGRAMAR  4,277,798.08 

  
TOTAL FIV 4,719,226.00 

    
 
 

EL REGIDOR FRANCISCO PEDROZA PROPONE ANALIZARSE  LA PROPUESTA Y DECIDIR EN OTRA 
REUNIÓN. 
SE SOMETE A VOTACIÓN Y SE OBTIENE UN VOTO POR LA PROPUESTA DEL REGIDOR Y  CON 10 
VOTOS A FAVOR DE LA PROPUESTA, CON ESTO: EL H. AYUNTAMIENTO AUTORIZA POR MAYORÍA EL 
PRIMERA PROPUESTA DE FONDO 4. 
 
CLAUDIA OLIVAS PREGUNTA SI EN EL FONDO 4 YA EXISTEN DISPONIBILIDAD DE RECURSOS Y EL 
INGENIERO BENJAMÍN CONTESTA QUE YA EXISTE EL DEPOSITO CORRESPONDIENTE Y HACE LA 
ACLARACIÓN QUE YA SE PUEDEN RECIBIR SOLICITUDES, PARA SER ANALIZADAS Y VER QUIENES 
SERIAN LOS BENEFICIARIOS. 
 
 
 
 



INFORME DE CONTRALORIA MUNICIPAL CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE DICIEMBRE  DE 
2011 Y ENERO DE 2012. 
PROFESOR MANUEL CASTAÑEDA PEREZ 
 

H. CABILDO 

COMPAREZCO ANTE USTEDES EN MI CALIDAD DE CONTRALOR,  PARA EFECTO DE DAR 
CUMPLIMIENTO A LA OBLIGACIÓN PREVISTA EN EL ARTICULO 105, FRACCIÓN X ( DECIMA ) Y 
DEMÁS RELATIVOS A LA LEY ORGÁNICA DEL MUNICIPIO PARA INFORMAR A USTEDES SOBRE LAS 
ACTIVIDADES RELEVANTES REALIZADAS AL DIA DE HOY. 

 SE ENVÍA EL INFORME TRIMESTRAL A AUDITORÍA SUPERIOR DEL ESTADO, EL CUAL 

COMPRENDE LOS MESES DE: OCTUBRE-NOVIEMBRE-DICIEMBRE 2011, DEL CUAL SE 

REMITE COPIA AL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO Y A LA ENCARGADA DE LA PÁGINA DE 

TRANSPARENCIA DEL H. AYUNTAMIENTO. 

 SE VISITA LA  COMUNIDAD DE SAN JOSÉ DE BUENAVISTA, PARA VERIFICAR LA 

TERMINACIÓN DE PAVIMENTACIÓN DE LA CALLE MATAMOROS. 

INVERSIÓN TOTAL $ 60,410.00 PESOS 

 SE VISITA LA COMUNIDAD DE HIDALGO DEL MANTO, PARA VERIFICAR LA TERMINACIÓN 

DEL SALÓN COMUNAL ( PROGRAMA 3X1 ) 

APORTACIÓN DEL AYUNTAMIENTO $ 17,675.00  

 SE REALIZA VISITA DE VERIFICACIÓN DE CONSTRUCCIÓN DE MURO PERIMETRAL EN LA 

ESC. SECUNDARIA TÉCNICA # 13 DE LA CABECERA MUNICIPAL 

INVERSIÓN TOTAL $ 100,000.00 

 SE REALIZA VISITA DE VERIFICACIÓN AL BOULEVARD 5 DE MAYO, EN EL CUAL SE APLICÓ 

PAVIMENTACIÓN CON CONCRETO HIDRÁULICO. OBRA  EJECUTADA EN LA CABECERA 

MUNICIPAL INVERSIÓN TOTAL $ 263,932.00 

 SE VERIFICA LA TERMINACIÓN DE LA OBRA:  CONSTRUCCIÓN DE MURO Y MONUMENTO AL 

MINERO EN CALLE 5 DE MAYO INVERSIÓN TOTAL $ 274,090.21 

 SE VERIFICA LA TERMINACIÓN DE PAVIMENTACIÓN CON CONCRETO HIDRÁULICO EN 

CALLE PROLONGACIÓN MANUEL ALTAMIRANO DE LA CABECERA MUNICIPAL INVERSIÓN 

TOTAL $ 296,960.65 

 SE  ME PIDE EL APOYO POR PARTE DE LOS TRABAJADORES PARA QUE EN COMISIÓN 

HABLEMOS CON LA TESORERA MUNICIPAL SOBRE LA FECHA EN QUE HARÁ EL PAGO DE 

RETROACTIVOS, LLEGANDO AL ACUERDO QUE PARA FINES DEL MES DE ENERO HARÁ 

DICHO PAGO. INFORMANDO AL H. CABILDO QUE DICHO PAGO YA FUE REALIZADO EN LA 

FECHA ACORDADA. 

 SE SOLICITA AL C. JOSÉ LUIS GALLEGOS CASTAÑÓN, ENCARGADO DEL DEPARTAMENTO 

DE CATASTRO UN  INFORME  DE INGRESOS POR PREDIOS RÚSTICOS Y URBANOS DEL 

CUAL SE DESPRENDEN LOS SIGUIENTES INGRESOS DEL PERIODO COMPRENDIDO 01-23 

ENERO 2012 

URBANOS……………..   $ 315,603.57 
RÚSTICOS……………..  $ 198,253.38 
T    O   T    A    L:       $ 513,856.95 

 

 SE SOLICITA AL ENCARGADO  DEL DEPARTAMENTO DE SIAPASCH, C. MARIO DE J. RIVERA 

CHÁVEZ, UN INFORME DE INGRESOS POR PAGO DE AGUA POTABLE, DE IGUAL FORMA EL 

ESTADO DE CUENTA ACTUALIZADO, OBTENIENDO LOS SIGUIENTES RESULTADOS DEL MES 

DE ENERO 2012. 

 
 
- INGRESOS POR PAGO DE AGUA POTABLE          $ 178,845.87 

- SALDO EN CUENTA DE SIAPASCH                 $ 116,978.41 

 



 EL DÍA 31 DE ENERO DEL 2012, ASISTÍ A REUNIÓN A ZACATECAS, CONVOCADO POR EL 

CONTRALOR INTERNO DEL ESTADO DE ZACATECAS, PARA DAR A CONOCER A 

CONTRALORAS Y CONTRALORES DEL ESTADO EL ACUERDO CELEBRADO POR GOBIERNO 

DEL ESTADO, EL CONTRALOR INTERNO DEL ESTADO DE ZACATECAS Y LOS 58 

AYUNTAMIENTOS DEL ESTADO REPRESENTADOS POR LOS PRESIDENTES, MUNICIPALES, 

SECRETARIOS DEL AYUNTAMIENTO Y CONTRALORES MUNICIPALES. 

OBJETIVO: LA REALIZACIÓN DE UN PROGRAMA DE COORDINACIÓN ESPECIAL PARA  EL 
ESTABLECIMIENTO DE LOS SISTEMAS MUNICIPALES DE CONTROL Y EVALUACIÓN 
GUBERNAMENTAL, Y COLABORACIÓN EN MATERIA DE TRANSPARENCIA Y COMBATE A LA 
CORRUPCIÓN. 

RECOMENDACIÓN: PIDIENDO AL H. CABILDO EL ANÁLISIS DETALLADO DEL ACUERDO Y 
ESPERANDO A LA BREVEDAD SU APROBACIÓN, NOTIFICANDO POR ESCRITO A TRAVÉS DEL 
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO. DE SER APROBADO ESTE ACUERDO CONTRIBUIRÁ EN UNA 
MEJOR Y EFICIENTE FISCALIZACIÓN DE LAS FINANZAS DEL MUNICIPIO. 

COMENTA QUE NO ESTA PERCIBIENDO DOBLE SUELDO Y SOLO SE OTORGA UNA COMPENSACIÓN. 
 
 
INFORME DE COORDINADORA DE BIBLIOTECAS CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE DICIEMBRE  
DE 2011 Y ENERO DE 2012. 
LIC. CONSUELO REVELES VIDALES 
 

C. ALFONSO ESTRADA HERNANDEZ 
PRESIDENTE MUNICIPAL, 
C. CARLOS CUEVAS RODRIGUEZ 
SECRETARIO MUNICIPAL, 
C. DANIEL ARTURO ESPARZA LOPEZ 
SINDICO MUNICIPAL, 
CC. REGIDORES. 
 

DICIEMBRE 2011 

EN LAS  ACTIVIDADES PROPIAS DE CADA UNA DE LAS BIBLIOTECAS EN EL MES SE LLEVO A CABO 
EL TALLER “DICIEMBRE ES TRADICIÓN” ELABORANDO SU NACIMIENTO, ASÍ MISMO LLEVAR A CABO 
LA ELABORACIÓN DE PIÑATAS Y CULMINANDO CON POSADAS NAVIDEÑAS. 

EN LA BIBLIOTECA DE JOSE MARIA MORELOS Y GUALTERIO TIENEN UNA PARTICIPACIÓN MUY 
ENTUSIASTA TANTO CON  LOS NIÑOS COMO LOS JÓVENES Y SEÑORAS, CERRANDO EL AÑO CON 
LA VERBENA CULTURAL. 

SE INICIARON LOS TRABAJOS PARA LA RECONSTRUCCIÓN  DEL EDIFICIO QUE OCUPA LA 
BIBLIOTECA DE HIDALGO DEL MANTO, Y QUE ESTA A PUNTO DE SER TERMINADA, POR LO QUE 
AGRADECEMOS EL APOYO DE ESTE HONORABLE AYUNTAMIENTO PARA QUE SE LLEVARA A CABO 
ESTA OBRA. 

 

 

 

 

 

 

 



ESTADÍSTICA MENSUAL. 

COMUNIDADES 
USUARIO 
ATENDIDO 

ACIVIDAD 
FOMENTO A 
LA LECTURA 

SERVICIO 
MODULO 
DIGITAL 

TOTAL 
LIBROS 
CONSULTADOS 

GUALTERIO 193 9 / 96 
 

289 305 

JOSE MA. 
MORELOS 

265 6 / 280 
 

545 245 

CHALCHIHUITES 180 1 / 5 91 276 304 

TOTALES 638 16 /  354   1023 854 

 

ESTADÍSTICA ANUAL 

GUALTERIO USUARIO ATENDIDO 2819 

JOSE MA. 

 MORELOS 

USUARIO ATENDIDO 3000 

 

CHALCHIHUITES USUARIO ATENDIDO 4600 

 

  ENERO 2012 

 

INICIANDO EL AÑO CON TRABAJO VISITANDO A LAS BIBLIOTECAS DE LAS COMUNIDADES, LLEVÁNDOLES 
MATERIAL QUE UTILIZARAN EN EL TRANSCURSO DEL AÑO Y QUE LES AYUDARA LLEVANDO SUS REGISTROS 
DIARIO DE USUARIOS, ASÍ MISMO A LA BIBLIOTECA DE GUALTERIO SE LE ENTREGARON DIEZ AGUINALDOS DE 
CINCUENTA QUE EL DIF REGALO Y LOS CUARENTA RESTANTES A JOSE MARIA MORELOS. 

EL DIA 01 DE FEBRERO DE ESTE AÑO SE LE HIZO  LA PETICIÓN AL C. PRESIDENTE DE ESTABLECER UNA 
BIBLIOTECA EN HIDALGO DEL MANTO, SOLICITUD HECHA POR LA COMUNIDAD CON REPRESENTACIÓN DE LOS 
DELEGADOS, Y QUE ES EL PRIMER PASO PARA QUE PUEDA SER INGRESADA A  LA RED DE BIBLIOTECAS. 

UN PUNTO IMPORTANTE QUE SE ESTA LOGRANDO ES QUE SE ESTA TOMANDO EN CUENTA LA BIBLIOTECA DE 
GUALTERIO PARA EQUIPARLA CON TRES EQUIPOS DE COMPUTO POR PARTE DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE 
BIBLIOTECAS DEL CONSEJO NACIONAL PARA LA CULTURA Y LAS ARTES, Y QUE EN SU V FASE DE 
EQUIPAMIENTO DE MÓDULOS DE SERVICIOS DIGITALES SE ESTA CONSIDERANDO ESTA BIBLIOTECA, Y  QUE 
GRACIAS AL APOYO DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO  SE ESTÁN LLEVANDO A CABO LOS TRAMITES 
NECESARIOS, COMO LO ES EL CONTAR UNA LÍNEA DE TELÉFONO Y CONTAR CON EL INTERNET, QUE ES LO MAS 
IMPORTANTE, DENTRO DE VARIOS REQUISITOS YA SE ENVIO LA SOLICITUD PARA LA LÍNEA TELEFÓNICA. Y 
EXISTE LA POSIBILIDAD QUE SUCEDA LO MISMO CON LA DE JOSE MA. MORELOS. 

ESTADÍSTICA MENSUAL 

COMUNIDADES 
USUARIO 
ATENDIDO 

ACIVIDAD 
FOMENTO A 
LA LECTURA 

SERVICIO 
MODULO 
DIGITAL 

TOTAL 
LIBROS 
CONSULTADOS 

GUALTERIO  223 8  /  65 
 

288 411 

JOSE MA. 
MORELOS 

204 6  /  111 
 

315 246 

CHALCHIHUITES 187 
 

110 297 382 

TOTALES 614 14  /  176 110 900 1039 

 



INFORME DE SIAPASCH CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE DICIEMBRE  DE 2011 Y ENERO DE 
2012. 
C. MARIO DE JESUS RIVARA CHAVEZ 
 

   

 SE PRESENTARON EN ESTE PERIODO 33 FUGAS DE AGUA, MISMAS QUE FUERON 
REPARADAS. 
 

 SE REALIZARON 23 MEDICIONES DE CLORACIÓN Y  DE PH,  EN DIFERENTES PARTES DE LA 
CABECERA MUNICIPAL, OBTENIENDO RESULTADOS POSITIVOS. 
 

 SE INTEGRO INFORMACIÓN DEL PADRÓN DE USUARIOS  DE AGUA POTABLE EN EL MES DE 
DICIEMBRE DE LAS DIFERENTES COMUNIDADES DEL MUNICIPIO DE CHALCHIHUITES ZAC, 
PARA SER ENVIADA A FINANZAS DE ESTADO. 
 

 SE VERIFICO EN EL MES DE DICIEMBRE, LA CLORACIÓN EN LAS COMUNIDADES A CARGO 
DEL ORGANISMO, RESULTANDO  QUE LA MANGUERA DE CLORACIÓN SE HABÍA 
CONGELADO, MISMA QUE FUE ARREGLADA EN EL MOMENTO.  
 

 SE LES BRINDO APOYO EN EL MES DE ENERO A LA COMUNIDAD DE GUALTERIO,  EN SU 
PROBLEMA PRESENTADO EN EL  SISTEMA DE RED  DE AGUA POTABLE. 
 

 SE ENTREGO INFORMACIÓN PARA SER PRESENTADA EN LA PAGINA DE INTERNET DEL 
MUNICIPIO, DANDO RESPUESTA A LA LEY DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A LA 
INFORMACIÓN PUBLICA. 
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INFORMACION FINANCIERA  

INGRESOS DEL MES DE DICIEMBRE 2011      $33,778.99  

 
INGRESOS DEL MES DE ENERO 2012                  $178,845.87   

 

 
EGRESOS DEL MES DE DICIEMBRE 2011   $25,322.02   

 

 
EGRESOS DEL MES DE ENERO 2012*   $111,063.92  

 
  

 

*PENDIENTES DE RECIBIR  

   

INFORME DE OFICIALIA MAYOR CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE DICIEMBRE  DE 2011 Y 
ENERO DE 2012. 
LIC. JESUS MUGUIRO CASTILLO 
 
 

POR MEDIO DEL PRESENTE OCURSO,  ME PERMITO INFORMAR A USTEDES DE LAS 
ACTIVIDADES DESARROLLADAS DURANTE LOS MESES DE DICIEMBRE 2011 Y ENERO 2012, EN EL 
DEPARTAMENTO DE LA OFICIALÍA MAYOR DE ESTA PRESIDENCIA MUNICIPAL A MI CARGO Y QUE 
SON LAS SIGUIENTES: 

1.- SE CONTINÚA DIARIAMENTE CON EL REGISTRO DE ASISTENCIA EN ESTA OFICINA DEL 
PERSONAL ADMINISTRATIVO. CABE MENCIONAR QUE APARECE EN EL REGISTRO VARIOS 
RETARDOS DEBIDO A QUE EL SISTEMA ELECTRÓNICO NO ACEPTA LA HUELLA DIGITAL DE 
ALGUNAS PERSONAS Y TARDA TIEMPO EN REALIZAR DICHO REGISTRO; SE DESCONOCE LA 
RAZÓN, YA QUE SE HA SOLICITADO EN VARIAS OCASIONES LA ASISTENCIA TÉCNICA  Y NO LOGRA 
CORREGIR DICHO PROBLEMA.  

2.- SE ELABORARON LOS OFICIOS DE COMISIÓN QUE FUERON SOLICITADOS PARA DAR 
SEGUIMIENTO A LAS ACTIVIDADES DE LOS DIFERENTES DEPARTAMENTOS. EN LO QUE VA DEL 
AÑO 2012, YA TENEMOS 150 OFICIOS GIRADOS. CABE MENCIONAR QUE PARA QUE UN VEHÍCULO 
PUEDA SALIR DEL PARQUE VEHICULAR, ES NECESARIO SU OFICIO DE COMISIÓN.  

3.- DE IGUAL FORMA SE ELABORARON LOS DOCUMENTOS PARA REALIZAR EL PAGO A 
TRABAJADORES DE APOYO, ASÍ COMO PARA EL PAGO DE FACTURAS DE COMISIONES EN 
TRANSPORTE URBANO. 

4.- SE ELABORARON TRES OFICIOS DE CARÁCTER OBLIGATORIO A TODO EL PERSONAL 
ADMINISTRATIVO PARA QUE ASISTIERA A LAS ACTIVIDADES QUE ORGANIZÓ EL INSTITUTO DE LA 
MUJER CHALCHIHUITENSE; ASÍ COMO TAMBIÉN MES CON MES SE HACE EL RECORDATORIO 
RESPECTIVO A TODOS LOS ENCARGADOS Y DIRECTORES DE LOS DIFERENTES DEPARTAMENTOS 
A LAS REUNIONES ORDINARIAS DE CABILDO. 

5.- ELABORACIÓN DE PERMISOS CON GOCE DE SUELDO A PERSONAL SINDICALIZADO 
REFERENTE A LOS 9 DÍAS ESTIPULADOS EN EL PLIEGO PETITORIO DE LOS MISMOS. ESTOS 
FUERON A 4 EN EL MES DE DICIEMBRE 2011 Y 2 EN ENERO 2012. SE ELABORARON OFICIOS PARA 
VACACIONES DE 5 ELEMENTOS DE SEGURIDAD PÚBLICA.   

6.-  EN ESTA OFICINA A MI CARGO ACUDEN CADA SEMANA LOS TRABAJADORES DE OBRAS 
PÚBLICAS A FIRMAR NOMINA, Y LOS ADMINISTRATIVOS CADA QUINCE DÍAS.   

7.- SE REALIZÓ EL CIERRE DE 6 (SEIS) EXPEDIENTES DEL AÑO 2011, QUE SON OFICIOS DE 
COMISIÓN, OFICIOS VARIOS, BITÁCORA DE COMBUSTIBLE, ORDEN DE PAGO, SEGURO SOCIAL, Y 
PERMISOS PARA PERSONAL SINDICALIZADO. IGUALMENTE SE ELABORARON LOS NUEVOS 
EXPEDIENTES PARA LOS DOCUMENTOS DEL 2012, ASÍ COMO LOS EXPEDIENTES DE LOS NUEVOS 
ELEMENTOS DE SEGURIDAD PUBLICA QUE SON 8 (OCHO) NUEVOS AGENTES Y EL DIRECTOR DE LA 
MISMA CORPORACIÓN. 

8.- SE DIO EL TRÁMITE RESPECTIVO CON EL LIC. GUSTAVO LEMUS FLORES ASESOR 
JURÍDICO PARA LA LIQUIDACIÓN DE LOS TRABAJADORES QUE PRESENTARON EN ESTA OFICINA 
SU RENUNCIA VOLUNTARIA, TALES COMO EL AGENTE DE SEGURIDAD PÚBLICA MIGUEL ANGEL 
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FERNANDEZ VAZQUEZ, SUSANA PACHECO CHAVEZ QUIEN SE DESEMPEÑADA COMO SECRETARIA 
DEL DIF MUNICIPAL. 

DE IGUAL FORMA SE DIO DE BAJA AL C. FRANCISCO JAVIER SARELLANO OLIVAS, TRABAJADOR DEL 
RASTRO MUNICIPAL   POR INCUMPLIMIENTO A SU TRABAJO SIN CAUSA JUSTIFICADA LEVANTANDO 
LAS ACTAS RESPECTIVAS, MISMAS QUE OBRAN EN EL EXPEDIENTE DE DICHA PERSONA. 

9.- SE LEVANTARON ACTAS ADMINISTRATIVAS A LOS TRABAJADORES QUE INCURRIERON 
EN FALTAS COMETIDAS, MISMAS QUE SE ENCUENTRAN EN EL EXPEDIENTE RESPECTIVO DE CADA 
UNO DE ELLOS PARA SU DEBIDA CONSTANCIA. 

10.- EN BASE AL OFICIO NÚMERO 2626 DEL EXPEDIENTE 07/2008 EMITIDO A ESTA OFICIALÍA 
POR EL JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA Y DE LO FAMILIAR DE LA CIUDAD DE SOMBRERETE, 
ZACATECAS, SE ACUDIRÁ QUINCENALMENTE A LLEVAR PENSIÓN ALIMENTICIA DE UN 
TRABAJADOR, MISMO QUE OBRA EN EL ARCHIVO PARA SU DEBIDA CONSTANCIA. 

11.- SE HAN ESTADO VISITANDO PERIÓDICAMENTE EL LUGAR DE TRABAJO DE LOS 
TRABAJADORES DE OBRAS PÚBLICAS Y ME CERCIORÉ QUE EFECTIVAMENTE ALGUNOS NO SE 
ENCONTRABAN TRABAJANDO PORQUE NO TENÍAN MATERIAL NI HERRAMIENTAS PARA PODER 
REALIZAR EL TRABAJO; DE ESTO, SE INFORMABA EN ESE MISMO MOMENTO A LA DIRECCIÓN DE 
OBRAS PÚBLICAS PARA SU CONOCIMIENTO. 

12.-  RESPECTO A LOS VEHÍCULOS QUE SE ENCUENTRAN EN EL PARQUE VEHICULAR, YA 
ES SABIDO POR USTEDES QUE SE ENCUENTRAN FUERA DE SERVICIO PORQUE HASTA HOY DÍA DE 
LA FECHA NO CUENTAN CON LLANTAS EN CONDICIONES PARA QUE CIRCULEN, NO OBSTANTE LOS 
POCOS QUE POSEEN CONDICIONES APTAS PARA BRINDAR SERVICIO, LOS PRESTAN PARA 
COMISIONES QUE NO SON PROPIAS DE PRESIDENCIA, DEJANDO AL PERSONAL SIN OPORTUNIDAD 
DE REALIZAR LAS ACTIVIDADES PARA SEGUIMIENTO DE LOS PROGRAMAS.  

13.- CON RELACIÓN A LOS OFICIOS ENVIADOS POR EL DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS 
SOBRE PERMISOS SIN GOCE DE SUELDO OTORGADOS AL C. JOSE ANTONIO RUIZ BARRETO, PIDO 
A ESTE H. CABILDO SE ME INFORME SOBRE ESTA SITUACIÓN. 

ESPERANDO QUE LA INFORMACIÓN QUE PRESENTE ANTE USTEDES, SEA LA REQUERIDA 
PARA EL BUEN DESEMPEÑO DE SUS FUNCIONES, SOLO ME RESTA SALUDARLOS 
AFECTUOSAMENTE Y DESEARLES ÉXITO EN SU TRABAJO.    

 
INFORME DEL DEPARTAMENTO DE DEPORTES CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE DICIEMBRE  
DE 2011 Y ENERO DE 2012. 
L. EDUCACION RICARDO TAVIZON LOPEZ 
 

 SE ORGANIZO EN COORDINACIÓN CON EL COMITÉ DE FESTEJOS, INVITANDO A  JÓVENES 
DE LAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS. PARA TRAER LA ANTORCHA  GUADALUPANA,  DE 
VICENTE  GUERRERO A  NUESTRO MUNICIPIO.  

 SE  REALIZÓ  UN  CUADRANGULAR  DE FUT BOL RÁPIDO CATEGORÍA  PRIMARIA  DONDE  
EL  EQUIPO GALLOS DE LA PEÑA  SE CORONÓ CAMPEÓN   DE  DICHO  CUADRANGULAR,  
PREMIÁNDOLO CON 2 BALONES  DE FUTBOL.  

 SE REALIZÓ LA INAUGURACIÓN DEL  TORNEO DE FUT BOL RÁPIDO CATEGORÍA  PRIMARIA, 
LOS PARTIDOS SE ESTÁN REALIZANDO TODOS  LOS  SÁBADOS   A LAS 10 A.M.  EN   LAS   
CANCHAS   DE LA  ALAMEDA. 

 SE PIDIÓ APOYO A NUESTRAS AUTORIDADES  Y AL  DEPARTAMENTO DE OBRAS  PÚBLICAS   
PARA  LA   AMPLIACIÓN DEL CAMPO DE FUTBOL  DEL RANCHO DEL CURA. YA QUE NO 
CONTABAN CON DICHO ESPACIO DEPORTIVO  PARA LA  PRÁCTICA  DE ESTE  DEPORTE. 
QUEDANDO CONCLUIDO ESTE TRABAJO, ÚNICAMENTE  ESTÁN  FALTANDO LAS  
PORTERÍAS DONDE SE ESTÁ GESTIONANDO CON UNA COMPAÑÍA MINERA.     

 AGRADEZCO  PÚBLICAMENTE  SU  APOYO  BRINDADO PARA ESTA OBRA QUE SERÁ DE 
GRAN  BENEFICIO  PARA  TODOS  NUESTROS  DEPORTISTAS.  
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 SE ESTÁ TRABAJANDO PARA LA REALIZACIÓN DE 1 TORNEO DE FUTBOL DE VETERANOS   
Y  UN  TORNEO  DE  BASQUETBOL.  DICHOS TORNEOS DARÁN INICIO LA PRÓXIMA SEMANA 
CON EL FIN DE  QUE NUESTRA COMUNIDAD SIGA  PRACTICANDO  ACTIVIDADES  
DEPORTIVAS, LO CUAL LES PIDO SU APOYO  PARA  LA  PREMIACIÓN DE DICHOS  
TORNEOS. 

 
INFORME DE CULTURA DEL AGUA CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE DICIEMBRE  DE 2011 Y 
ENERO DE 2012. 
JOANA ELIZABETH APARICIO GONZALEZ 
 

MUY BUENAS TARDES TENGAN TODOS USTEDES, A CONTINUACIÓN SE LES PRESENTAN LAS 
ACTIVIDADES REALIZADAS EN EL DEPARTAMENTO DE CULTURA DEL AGUA DE LOS MESES 
DICIEMBRE Y ENERO. 
 
     ASISTÍ AL TALLER “ENCAUCEMOS EL AGUA” EN FRESNILLO, ZACATECAS 
 
          SE IMPARTIERON PLATICAS EN EL SALÓN “MARÍA ELENA” EN DOS OCASIONES, A LAS 
INTEGRANTES DE OPORTUNIDADES DE LA CABECERA MUNICIPAL. 
 
          SE REALIZO CUESTIONARIO SOBRE EL PROBLEMA QUE SE VIVE ACTUALMENTE DE ESCASES 
DE AGUA EL CUAL SE ENTREGO A ALUMNOS DE LA ESCUELA LIC. BENITO JUÁREZ PARA QUE 
REALIZARAN ESTA ENTREVISTA A LOS PADRES DE FAMILIA Y SABER QUE OPINAN DEL PROBLEMA. 
 
     A CONTINUACIÓN SE PRESENTA EL NÚMERO DE VISITAS REALIZADAS A LAS ESCUELAS EN SUS 
DIFERENTES GRUPOS: 
 

JARDÍN DE NIÑOS EL PÍPILA  8 

 
 
INFORME DEL CRONISTA MUNICIPAL CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE DICIEMBRE  DE 2011 Y 
ENERO DE 2012. 
LIC. MARIO ALBERTO LAZALDE LOPEZ 
 

HONORABLE AYUNTAMIENTO MUNICIPAL  

SOLO LOS ACONTECIMIENTOS DEL PRESENTE PLASMADOS Y RECOPILADOS POR LOS CRONISTAS 
SERÁN LA HISTORIA DEL MAÑANA.  ANTE USTEDES, COMPAREZCO COMO CRONISTA MUNICIPAL  
PARA PONER A SU CONSIDERACIÓN EL PRESENTE  INFORME  SOBRE  LAS ACTIVIDADES 
REALIZADAS EN LA CRÓNICA MUNICIPAL DURANTE LOS  MESES DE DICIEMBRE DEL 2011 Y ENERO 
DEL 2012. 

 SE ESCRIBIÓ LA CRÓNICA DE ESTOS MESES, CON LOS ACONTECIMIENTOS MÁS 
RELEVANTES OCURRIDOS EN EL PUEBLO. 

 SE ASISTIÓ A LA INAUGURACIÓN DE LOS SANITARIOS Y PLANTA POTABILIZADORA DE LA 
ESCUELA OFICIAL JUSTO SIERRA. 

 SE ESTUVO AL PENDIENTE DE CUBRIR LOS ACTOS RELIGIOSOS Y FESTIVOS DE LAS 
FIESTAS GUADALUPANAS. 

 ACUDIMOS AL MUNICIPIO DE PINOS ZACATECAS A PARTICIPAR EN EL PRE CONGRESO DE 
VIACRUCIS VIVIENTES PARA DAR A CONOCER UN FRAGMENTO DE LA SEMANA SANTA EN 
CHALCHIHUITES. 

 ACUDIMOS EN COMPAÑÍA DE ESTE HONORABLE AYUNTAMIENTO A LA COLOCACIÓN DE LA 
PRIMERA PIEDRA DE LA UNIDAD “EL TORO” DE LA COMPAÑÍA MINERA FIRST MAJESTIC 
SILVER CORPORATION. 

 PARTICIPAMOS EN LOS FESTEJOS DE LA PLEGARIA GUADALUPANA DEL COLEGIO IGNACIO 
VALDESPINO. 
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 ORGANIZAMOS LA SERENATA GUADALUPANA COMO PARTE DE LOS EVENTOS DEL 
PATRONATO DE FESTEJOS. 

 PARTICIPAMOS EN EL EVENTO DENOMINADO “NOCHE DE PAZ” CONVOCADO POR EL 
GOBIERNO DEL ESTADO A TRAVÉS DEL DIF MUNICIPAL. 

 PARTICIPAMOS EN LAS REUNIONES DE CRONISTAS EN JALPA Y JUCHIPILA. 

 SE ASISTIÓ A LA CIUDAD DE ZACATECAS A PARTICIPAR EN CURSO TALLER SOBRE LA 
REDACCIÓN DE LA CRÓNICA. 

 SE PARTICIPO EN REUNIÓN DEL PATRONATO DE FESTEJOS DE CHALCHIHUITES PARA 
ORGANIZACIÓN DEL EQUINOCCIO 2012. 

 ATENDIMOS A VISITANTES DE LORETO ZACATECAS EN VISITA AL MUNICIPIO. 

 ATENDIMOS INFORMACIÓN DE LA DIRECCIÓN DE MONUMENTOS COLONIALES Y ZONAS 
TÍPICAS DEL ESTADO. 

COMENTA QUE LA PRÓXIMA REUNIÓN ESTATAL DE CRONISTAS MUNICIPALES SE LLEVARÁ A CABO 
EN EL MES DE OCTUBRE EN CHALCHIHUITES, PIDE EL APOYO PARA LLEVAR A CABO LA REUNIÓN 
CON LOS GASTOS QUE ESTA IMPLICA, SE SOMETE A CONSIDERACIÓN LA PETICIÓN Y SE AUTORIZA 
POR UNANIMIDAD DEJANDO PARA UNA PRÓXIMA REUNIÓN LA AUTORIZACIÓN DEL GASTO. 
 

SIN MÁS DE MOMENTO ME PONGO A SU DISPOSICIÓN CONTINUANDO EN EL TRABAJO POR EL 
RESCATE Y ASENTAMIENTO DE LA HISTORIA DE NUESTRO MUNICIPIO Y CON LA FINALIDAD DE QUE 
ESTE INFORME SIRVA PARA SU CONOCIMIENTO SOBRE EL TRABAJO DESEMPEÑADO QUEDO A SUS 
AMABLES ÓRDENES. 

 
INFORME DE SECRETARIA DE GOBIERNO MUNICIPAL CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE 
DICIEMBRE  DE 2011 Y ENERO DE 2012. 
C. CARLOS CUEVAS RODRÍGUEZ 
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INFORME DE LOS MESES  DICIEMBRE ENERO 2012 

ANUENCIAS   0 1 

ANUENCIAS PARA PELEAS DE GALLOS 2 1 

AUTORIZACIONES 1 6 

AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO 0 1 

CARTA COMPROMISO 0 1 

CARTA DE RECOMENDACIÓN  0 2 

CARTA DE IDENTIFICACION  0 11 

CERTIFICACIONES  DEL SECRETARIO  1 15 

CITATORIOS REUNION DE CABILDO  1 ordinaria y 1 
extraordinaria 

1 ordinaria 

2 extraordinaria 

CITATORIOS DE DIFERENTES REUNIONES 0 3 

CONSTANCIA MISMA PERSONA 0 1 

CONSTANCIA  DE RESIDENCIA  1 4 

CONSTANCIA DE  DEPENDENCIA ECONOMICA 0 0 

CONSTANCIA DE BAJOS RECURSOS ECONOMICOS 0 2 

CONSTANCIA DE INGRESOS 32 27 

CONSTANCIA DE ACTIVIDADES 3 8 

NOMBRAMIENTOS 0 4 

PERMISOS PARA EVENTOS 12 11 

PERMISOS PARA VENTA DE BEBIDAS ALCOHOLICAS 
EVENTUALES 

NINGUNA 1 

RENOVACION DE LICENCIAS DE VENTA DE BEBIDAS 
ALCOHOLICAS CERVEZA 

NINGUNA 126 RENOVACIONES DE LAS CERVEZAS MODELO EN 
ZACATECAS  

21 RENOVACIONES DE CERVECERIA CUAUHTEMOC 
MOCTEZUMA 

RENOVACION DE LICENCIAS DE VENTA DE BEBIDAS 
ALCOHOLICAS VINO 

NINGUNA 5 LICENCIAS DE LAS CERVEZAS MODELO EN 
ZACATECAS 

18 RENOVACIONES DE LICENCIAS PARTICULARES 

NOTIFICACIONES  Y OFICIOS VARIOS                 2                                    9 

SOLICITUDES DE APOYOS ECONOMICOS A 
TESORERIA 

 

 43 SOLICITUDES DE APOYO EN EL MES DE 
DICIEMBRE DE 2011 

 79  SOLICITUDES DE APOYO 
EN EL MES DE ENERO 2012 

25 SOLICITUDES EN 
APOYO A LA CIUDADANIA 
POR LA CANTIDAD 
$16,215.00  

50 SOLICITUDES EN APOYO A LA CIUDADANIA POR 
LA CANTIDAD DE $41,858.00 

14 SOLICITUDES 

PARA INSUMOS 
DIFERENTES 
DEPARTAMENTOS , 
MATERIALES DE 
LIMPIEZA  Y DE OFICINA 

22 OFICIOS EN SOLICITUD DE INSUMOS PARA 
DIFERENTES DEPARTAMENTOS 

4 SOLICITUDES EN 
APOYO A INSTITUCIONES 
EDUCATIVAS $11,332.00 

5 SOLICITUDES EN APOYO A INSTITUCIONES 
EDUCATIVAS $6,752.00 
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PUNTO 4.- ASUNTOS GENERALES 

DE ACUERDO AL REGLAMENTO INTERNO DEL H, AYUNTAMIENTO, SE LES CONCEDE LA PALABRA 
AL SR. BENJAMÍN ACEVEDO Y AL SR. JOSÉ LUIS SÁNCHEZ 
  
PRIMERAMENTE TOMA PARTICIPACIÓN EL SR. BENJAMIN ACEVEDO, BUENAS TARDES, MANIFIESTA 
QUE NO TIENE NADA EN CONTRA DE NINGÚN SERVIDOR PUBLICO, QUE SU ASUNTO ES DE 
INTERÉS PUBLICO, PIDE QUE CUANDO HAYA PROGRAMAS SOCIALES SE LES DE A CONOCER A LA 
CIUDADANÍA EN GENERAL PARA QUE TODOS PUEDAN TENER ACCESO A ELLOS. 
 
RESPECTO AL INFORME DE DESARROLLO SOCIAL, COMENTA QUE VARÍAN MUCHO LOS METROS 
CUADRADOS CON RELACIÓN A LOS PRECIOS Y CANTIDADES. CEMENTA QUE LO HACE CON EL FIN 
DE QUE SEA TRANSPARENTE. RESPECTO AL INFORME DE OBRAS PUBLICAS COMENTA QUE ESTÁN 
MUY ELEVADOS LOS COSTOS DE PAVIMENTOS, A LO CUAL  EL INGENIERO BENJAMÍN FLORES 
RESPONDE QUE EL EXPEDIENTE TÉCNICO SE LOS PRESENTO AL CABILDO PARA SU 
AUTORIZACIÓN, ADEMÁS DE QUE SI REQUIERE INFORMACIÓN PUEDE PASAR A SU OFICINA Y SE LA 
ENTREGAN, A TRAVÉS DE UNA SOLICITUD POR ESCRITO PARA ASI EL ENTREGARLE COPIAS DE 
LOS EXPEDIENTES TÉCNICOS. 
 
EL SÍNDICO MUNICIPAL LE COMENTA QUE UNA VEZ ENTREGADA LA INFORMACIÓN,  SI ENCUENTRA 
ALGUNA ANOMALÍA, SE LAS HAGA SABER AL AYUNTAMIENTO. 
 
EL SEÑOR BENJAMÍN ACEVEDO PIDE AL AYUNTAMIENTO, QUE ANTES DE AUTORIZAR UN 
PRESUPUESTO PRIMERO ANALICEN CON ALGUIEN QUE SEPA, ASÍ COMO EL, YA QUE ES 
CONTRATISTA. 
 
EL REGIDOR JAVIER GODOY LE PIDE QUE PASE AL DEPARTAMENTO DE OBRAS PARA QUE LE 
ENTREGUE COPIA DE LOS EXPEDIENTES DE OBRAS Y DESPUÉS EN OTRA REUNIÓN SE PUEDE 
ANALIZAR EN CONJUNTO CON LOS REGIDORES. 
  
EL DIRECTOR DE OBRAS ACLARA QUE LOS EXPEDIENTES SE ELABORAN DE ACUERDO A LA 
NORMATIVIDAD Y DA A CONOCER COMO SE LICITAN LAS OBRAS, LES MANIFIESTA SU 
DISPONIBILIDAD PARA MOSTRAR LOS EXPEDIENTES TÉCNICOS. 
 
LA REGIDORA CLAUDIA OLIVAS, COMENTA QUE ELLA TIENE CONOCIMIENTOS DE PASIVOS Y QUE 
CON TODA CONFIANZA PUDO VOTAR, YA QUE SE TIENE CONOCIMIENTO DE LAS PROPUESTAS 
HECHAS, CON EL FIN DE  REALIZAR PAGOS Y PARA AYUDAR A LA GENTE EN VIVIENDA. Y 
MANIFIESTA ESTAR DE ACUERDO EN QUE SE PUBLIQUEN RELACIONES DE LAS PERSONAS 
BENEFICIADAS EN DIFERENTES PROGRAMAS. Y LE  MANIFIESTA QUE ESTA A SUS ORDENES PARA 
PROPORCIONARLE LA INFORMACIÓN. 
 
LA REGIDORA LILIA CRISTINA MORENO, COMENTA QUE LOS DIFERENTES APOYOS ENTREGADOS 
SE HAN HECHO A VISTA DEL PÚBLICO EN REUNIONES ABIERTAS. 
 
 
TOCA EL TURNO AL SR. JOSE LUIS SANCHEZ ANDRADE, EL CUAL COMENTA  QUE LEYÓ UN 
FOLLETO DE ZACATECAS DONDE DICE QUE LOS CIUDADANOS TIENE DERECHO A REALIZAR 
AUDITORIAS. 
 
PRIMERAMENTE SE DIRIGE AL REGIDOR FRANCISCO PEDROZA PARA PEDIRLE UNA EXPLICACIÓN 
DE QUE PORQUE LE ARREBATO LA PALABRA EN LA REUNIÓN DEL MES DE NOVIEMBRE, COMENTA 
QUE SIENTE  QUE TIENE DERECHO A  EXPRESARSE DENTRO DE LAS REUNIONES DE CABILDO Y 
NO QUE LO VETEN PARA NO PODER PARTICIPAR EN LAS MISMAS, A LO CUAL EL REGIDOR LE 
CONTESTA QUE NUNCA LE ARREBATO LA PALABRA, Y QUE AL CONTRARIO, LES AGRADECIÓ QUE 
PARTICIPARAN EN LA REUNIÓN YA QUE EN LA CUAL MEJOR ELLOS ASISTIERON EN LUGAR DE 
GENTE DE LA COMUNIDAD. 
 
LA REGIDORA CLAUDIA OLIVAS CONTESTA QUE EXISTEN REGLAMENTOS DONDE INDICA QUE LAS 
PERSONAS SE DEBEN EXPRESAR CON RESPETO  Y QUE ELLA SE BASA EN LOS MISMOS AL IGUAL 
QUE  TODA INSTITUCIÓN, ACLARA QUE EL DICHOS REGLAMENTOS EXISTEN SANCIONES. 
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EN ESTOS MOMENTOS SE LE CONCEDE LA PALABRA AL SR. MARIO LAZALDE EL CUAL COMENTA 
QUE NO DEBE DE  EXISTIR ESTE TIPO DE  DISCUSIONES.  
 
EN OTRO TEMA, TOMA LA PALABRA EL SÍNDICO MUNICIPAL DANIEL ESPARZA PARA RETOMAR EL 
PUNTO DEL  CONVENIO DE FODEIMSS, INFORMA QUE LO REVISO  Y MANIFIESTA QUE NO EXISTE 
NINGÚN PROBLEMA  PARA AUTORIZARSE 
 
LA ENCARGADA DEL DEPARTAMENTO DE INMUSA, MAGADALENA  SARELLANO COMENTA QUE 
ACABA DE LLEGAR DE UNA CAPACITACIÓN  DONDE LE EXPLICARON  A GRANDES RASGOS EL 
PROYECTO Y A LA VEZ LE INFORMARON QUE  NO ES NECESARIO QUE LA ADMINISTRACIÓN 
APORTE UNA CANTIDAD, COMENTA QUE PARA LA ELABORACIÓN DEL PROYECTO, ES NECESARIO 
CONTRATAR A UN DESPACHO, YA  QUE ELLA NO TIENE LOS CONOCIMIENTOS PARA PODER 
ELABORARLO. 
 
LA REGIDORA CLAUDIA JANET SERRATO, COMENTA QUE SI NO ES POSIBLE QUE ELLA ELABORARA 
EL PROYECTO, YA QUE EN EL PROYECTO PASADO, LA CONSULTORÍA QUE LO ELABORO SE LLEVO 
TODO EL RECURSO EN 5 REUNIONES O CONFERENCIAS, PIDE QUE LA CONSULTORÍA HAGA EL 
PROYECTO PERO EL DEPARTAMENTO LO EJECUTE, A LO CUAL LA ENCARGADA DEL 
DEPARTAMENTO COMENTA QUE LAS PERSONAS QUE EJECUTAN Y LOS PROYECTOS ESTÁN 
REGISTRADAS ANTE INMUSA. 
 
EL REGIDOR JAVIER NAVA COMENTA QUE EN OTROS AÑOS LLEGABAN RECURSOS PARA LA 
CONSULTORÍA Y  PARA EL PROYECTO DE FORMA SEPARADA.  
CON ESTE COMENTARIO SE CIERRA EL PUNTO NUMERO 6. 
 
PUNTO 7.- CLAUSURA 

SIENDO LAS  16   HORAS CON 30     MINUTOS  Y NO EXISTIENDO MAS ASUNTOS QUE TRATAR, SE 
DECLARA FORMALMENTE CONCLUIDOS LOS TRABAJOS DE LA  XV   REUNION ORDINARIA DEL H. 
AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE CHALCHIHUITES, ZACATECAS, DECLARANDO VALIDOS TODOS 
LOS ACUERDOS DE LA REUNION  


